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Stadt Bitterfeld-Wolfen 
Rathausplatz 1 
06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 
 
 
Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 27. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 
08.02.2022 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Stadt Wolfen, Rathausplatz 1, Rathaus, 2. Etage, 
Konferenzraum von 19:00 Uhr bis 21:00 Uhr durch. 
 

 

Teilnehmerliste 

 
 

stimmberechtigt: 
 

Ortsbürgermeister/in 
 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 
 
Tino Höbold   

Uwe Denkewitz  

Uwe Kröber  

Steffen Linke  

Torsten Weiser  

Mitarbeiter der Verwaltung 
 
Thomas Guffler SBL Tiefbau 

Mario Schulze  SBL öffentliche Anlagen 

 
 

abwesend: 

Mitglied 
 
Mario Fessel  

Alexandra Kirst  

Andreas Stannek  

 

 

 
Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 08.02.2022, unter Mitteilung der 
Tagesordnung geladen worden. 
Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung 
 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 
Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 16.11.2021 
 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 
aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 
 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 
 

  

   
6    1. Satzung zur Änderung der Friedhofssatzung 

BE: Amt für Bau und Kommunalwirtschaft 
 

Beschlussantrag 

218-2021  

7    Neufassung der Friedhofsgebührensatzung mit Billigung der 
Gebührenkalkulation 2022-2024 
BE: Amt für Bau und Kommunalwirtschaft 
 

Beschlussantrag 

219-2021  

8    1. Änderung des Bebauungsplanes 07-2010ho "Photovoltaik BRIFA" der Stadt 
Bitterfeld-Wolfen im Ortsteil Holzweißig, Billigung des Entwurfes und 
Auslegungsbeschluss 
BE: Amt für Stadtentwicklung und Strukturwandel 
 

Beschlussantrag 

003-2022  

9    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 
 

  

   

10    Schließung des öffentlichen Teils  
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Hans-Jürgen Präßler, eröffnet die Sitzung 
um 19:00 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. Frau Kirst, 
Herr Fessel und Herr Stannek sind entschuldigt. Einschließlich dem 
Ortsbürgermeister sind 6 Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist 
gegeben. 

 
 
 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Es liegen keine Änderungsanträge vor. Somit lässt Herr Präßler über die 
vorliegende Tagesordnung abstimmen.  
     

einstimmig beschlossen 

 
Ja 6  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

16.11.2021 

  

 

 

 Bevor die Abstimmung zur Niederschrift erfolgt, werden offene Sachverhalte 
vom 08.02.2022 angesprochen und in diese Niederschrift übertragen: 
 
 
Treppe im Park / Unfallgefahr 
Herr B. spricht an, dass die Stufen der Treppe im Park, in der Nähe der 
Grundschule, eine Gefahr darstellen.  
 
Herr Präßler weist darauf hin, dass die Treppe aus diesem Grund bereits 
gesperrt worden ist. 
 
Herr B. macht darauf aufmerksam, dass man damals im Zuge des 
Schulbaues den Weg aufgeschüttet und angeglichen hatte. 
 
Herr Kröber erinnert daran, dass dieser Punkt bereits im Protokoll der 
Begehung des Ortsbürgermeisters vor zwei Jahren enthalten war. 
 
Anmerkung vom 20.07.2021 
Am 16.07.2021 hat eine Befahrung mit den verantwortlichen Mitarbeitern 
der Verwaltung stattgefunden. Die Vorstellung der Stadt zwecks Neubau der 
Treppe wird erarbeitet. Zur Finanzierung der Maßnahme werden 20.000 
Euro aus Sponsoring eingeplant.  
 
 
Lärmbelästigung durch DB 
Es gibt keinen neuen Bearbeitungsstand. 
 
 
Straßensanierung 
Die Sanierung/Reparatur Fußweg Heinrichstraße wird in die Planung 2021 
mit aufgenommen. 
 
Entgegen der seit Januar 2021 protokollwirksam festgehaltenen Zielsetzung 
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des Ortschaftsrates, den Fußweg der Heinrichstraße zu sanieren, beabsichtigt 
die Verwaltung die Instandsetzung des Gehweges in der Petersrodaer Straße. 
Der Ortschaftsrat hält an der Sanierungsmaßnahme „Gehweg 
Heinrichstraße“ fest. 
 
Anmerkung vom 20.07.2021 
Ziel ist es, den Gehweg der Heinrichstraße im nächsten Jahr zu sanieren. Für 
dieses Jahr sieht die Verwaltung keine Möglichkeit mehr. 
 
Anmerkung vom 08.02.2022 
Die Maßnahme soll in die Planung 2022 mit aufgenommen werden. 
 
 
Poller Roitzscher Straße 
 
Im Zuge der Festlegung der Straßenbezeichnung für das neue Wohngebiet 
wird die Verkehrsführung geändert. Diese wird durch Herrn Präßler 
vorgestellt. In diesem Zusammenhang teilt er mit, dass nach Fertigstellung 
des Wohngebietes die Straße mit DSK überzogen und dann als Rundweg 
freigegeben wird. Im Anschluss daran werden die Poller entfernt. 
 
Anmerkung vom 13.04.2021 
Der Ortsbürgermeister stellt fest, dass das Wohngebiet sich positiv 
entwickelt hat. Der Investor ist nach wie vor bereit, zu investieren. Um eine 
Aussage treffen zu können, ob die Wohnbebauung eventuell erweitert 
werden könnte, bittet Herr Präßler Herrn Kröber in Erfahrung zu bringen, 
inwieweit die Fläche in der Roitzscher Straße, gegenüber den vier 
bewohnten Häusern, dafür geeignet wäre. 
 
Redaktioneller Hinweis von Herrn Kröber vom 11.06.2021: 
Zwischenzeitlich hat eine Vorort-Befahrung mit Herrn Brunne, Herrn 
Präßler und Herrn Kröber stattgefunden. Herr Brunne wird seine 
Entscheidung dem Ortsbürgermeister zu gegebener Zeit mitteilen.  
 
Anmerkung vom 20.07.2021 
Die DSK-Maßnahme kommt in diesem Jahr nicht mehr, voraussichtlich 
Anfang nächsten Jahres. 
 
 
700jähriges Bestehen Ortschaft Holzweißig – 2023 
 
 
Ruhezone für Senioren 
Mit Blick auf das entstehende ambulante Seniorenangebot im Gebäude der 
ehemaligen Grundschule regt Herr Denkewitz an, im Bereich zwischen der 
ambulanten Pflegeeinrichtung und der Kita, entlang des Parkweges, auf einer 
geeigneten freien Fläche Sitzgelegenheiten, vorrangig für Senioren, zu 
schaffen. Die Bereitschaft zur Kostenbeteiligung des Investors müsste 
hierbei vorab geprüft werden. Herr Denkewitz bittet im Weiteren um Ideen 
für eine Gestaltung, die für die älteren Bewohner attraktiver als für 
Jugendliche ist, auch um gegebenenfalls Vandalismus-Schäden 
vorzubeugen. 
 
Anmerkung vom 20.07.2021 
Nach Rücksprache mit der Verwaltung, wird eine gepflasterte Fläche 
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entstehen, auf der die Bänke aufgestellt werden können.  
 
 
Werbetafeln 
 
Anmerkung vom 20.07.2021 
Der Stab Wirtschaftsförderung hat versprochen, dass es ein Gesamtkonzept 
geben wird. Es ist momentan jedoch noch nicht soweit, dass Fortschritte 
erkennbar sind. Herr Präßler hat darum gebeten, falls es zu lange dauert, 
wenigstens die fünf Werbetafeln für den Ortsteil Holzweißig zu bearbeiten. 
 
Anmerkung des Ortsbürgermeisters vom 28.09.2021: 
Hierfür steht die Zusage von der Firma Schwarz noch aus. 
 
Anmerkung des Ortsbürgermeisters vom 16.11.2021: 
Die Fa. Schwarz bittet die Stadtverwaltung um neue Standorte für 
Werbeträger im gesamten Stadtgebiet, worauf eine gemeinsame 
Abstimmung folgen wird.  
 
 
Grundhafter Ausbau Schulstraße 
 
Nach entsprechender Fortschreibung des Grobterminplanes ergibt sich 
aktuell nachfolgender Stand: 
Abschluss der Planung:  - IV. Quartal 2021 
Ausschreibungsbeginn:  - IV. Quartal 2021 
Baubeginn:   - Februar 2022 (je nach Witterungslage“) 
Bauzeit:   - 5 bis 6 Monate 
 
 
Haus der Feuerwehr 
Herr Stannek weist darauf hin, dass die Wechselsprechanlage einer Prüfung 
unterzogen werden muss.  
 
 
Defekte Treppe Siedlung Süd 
Herr Weiser macht darauf aufmerksam, dass die Treppenstufen, die von der 
Straße des Friedens in die Siedlung Süd führen, verfugt werden müssen. 
 
Redaktioneller Hinweis des Amtes für Bau und Kommunalwirtschaft vom 
15.11.2021: 
Die Fugen der Treppe werden in den Reparaturplan 2022 aufgenommen. 
 
 
Aktivierung Feuerlöschteich Helenenstraße 
Auf die Frage von Herrn Fessel, ob es hinsichtlich Säuberung des 
Feuerlöschteiches schon einen Termin gibt, erklärt der Ortsbürgermeister, 
dass er sich diesbezüglich erkundigen wird. Er führt zum aktuellen 
Sachstand und dem Vorhaben insgesamt aus. 
 
Information zum Sachstand durch den Ortsbürgermeister am 16.11.2021: 
 
- Vorortbefahrung hat mit der Pumpen- und Wassertechnik Bitterfeld 
   stattgefunden 
- Grundreinigung vorgesehen 
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- Kostenangebot der Firma liegt vor  
- Realisierung: voraussichtlich Frühjahr 2022 
 
Durch Herrn Fessel wird angemerkt, dass nicht der Schlamm, sondern nur 
die Blätter entfernt werden sollten. 
 
 
Radwegekonzept 
Herr Präßler teilt mit, dass er sich, in Zusammenarbeit mit Herrn Kröber, 
mit den im Radwegekonzept enthaltenen Festlegungen für den OT 
Holzweißig beschäftigen wird. Die Problematik wird dann wieder in einer 
der nächsten Ortschaftsratssitzungen thematisiert. 
 
 
Spritzwasser 
Herr Linke spricht an, dass sich bei Starkregen in der Petersrodaer Straße, 
in Höhe der Grundstücke der Familie Gauter und Familie Stein (Bereich des 
Parkausgangs, der in die Petersrodaer Straße führt) große Pfützen bilden und 
eine Prüfung des Abflusses sinnvoll wäre. 
 
Redaktioneller Hinweis vom Amt für Bau und Kommunalwirtschaft vom 
18.11.2021: 
Prüfung wurde beauftragt. 
 
 
Verbesserung Sportplatz/Gärten in Kirchstraße 
Zur Frage von Herrn Kröber hinsichtlich funktionierender Entwässerung 
des Sportplatzes teilt der Ortsbürgermeister mit, dass er das Amt für Bau 
und Kommunalwirtschaft wegen eines gemeinsamen Vorort-Termins 
kontaktieren wird.  
 
Anmerkung vom 08.02.2022: 
Am 15.02.2022 findet eine Befahrung statt. 
 
 
Herr Präßler bittet um Abstimmung zur Feststellung der Niederschrift. 
  
     

einstimmig beschlossen 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ja 5  Nein 0  
Enthaltung 1   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 - Beschlussantrag 203-2021  
  Erarbeitung eines Konzepts zur kurzfristigen und langfristigen Gestaltung  
  der zur Schließung vorgesehenen Flächen auf dem Friedhof Holzweißig der  
  Stadt Bitterfeld-Wolfen am 08.12.2021 durch Stadtrat beschlossen 
  Termin: Juni 2022 
 
- Haushalt 2022 wurde am 19.01.2022 durch Stadtrat beschlossen. 
 
- Neues Tanklöschfahrzeug wurde am 22.01.2022 abgeholt  
 
- Kranzniederlegung für Opfer des Nationalsozialismus am 28.01.2022 auf  
  dem Friedhof Holzweißig; 
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  Dank an Herrn Torsten Weise, Herrn Uwe Kröber und den  
  Ortsbürgermeister 
 
- Gratulation an Herrn Torsten Weiser zum Stadtratsmandat und Vorsitz der  
  Fraktion SPD-Bündnisgrüne-FDP  
   
- Feuerwehr 
  Torerweiterung in Arbeit 
 
- Schulstraße 
  Information zum Sachstand durch den Sachbereichsleiter Tiefbau,  

  Herr Guffler: 
  . Planung abgeschlossen 
  . Trinkwasserleitung ist veraltet und müsste erneuert werden; MIDEWA  
    keine Kapazitäten frei, die Leitung neu zu planen 
  . Ausschreibung verzögert sich hierdurch 
  . möglicher Baubeginn: Juli/August 
  . Bau in Teilabschnitten möglich 
  . Info-Veranstaltung notwendig 
 
- Tunnel, Glück-Auf-Straße  
  Herr Guffler erläutert den aktuellen Stand.  
  . Pumpe wiederholt defekt (Vandalismus) 
  . Reparaturkosten mit 25.000,00 € veranschlagt  
  . Die Ortschaftsräte sehen keine Notwendigkeit, den Tunnel zu erhalten, da 
    die Kosten in keinem Verhältnis zur Nutzung stehen.   
  . Sperrung des Tunnels  
  . Durchlass für Kleintiere bleibt erhalten 
 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Es sind keine Einwohner anwesend. 
 

 
 

zu 6  1. Satzung zur Änderung der Friedhofssatzung 
BE: Amt für Bau und Kommunalwirtschaft  

 

Beschlussantrag 

218-2021 

 Herr Präßler schlägt vor, über die TOP`e 6 und 7 im Zusammenhang zu 
beraten und dann separat darüber abzustimmen. Dagegen regt sich kein 
Widerspruch.  
  
Der Sachbereichsleiter Öffentliche Anlagen, Herr Mario Schulze, geht 
ausführlich auf die Änderungen der Friedhofssatzung ein und begründet 
diese. Er hält die Hinweise des Ortschaftsrates fest und beantwortet 
auftretende Fragen. 
 
Herr Kröber reicht nachfolgende Änderungsanträge ein und erläutert diese. 
 
Änderungsantrag 1 

 
Der § 8, Absatz 2 der Friedhofssatzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen erhält 
folgende neue Formulierung: 
 
Die Stadt setzt Ort und Zeit der Bestattung unter weitgehender 
Berücksichtigung der Wünsche der Angehörigen fest. Ein Anspruch auf 
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einen bestimmten Bestattungstermin besteht nicht. 
 
Bestattungstermine werden für alle Friedhöfe in der Zeit von Montag bis 
Samstag in der Zeit von 09:00 Uhr bis 15:00 Uhr mit oder ohne 
Trauerhallennutzung angeboten.  
 
Um einen reibungslosen Ablauf aller Beisetzungen zu gewährleisten, erfolgt 
die Terminvergabe im 2-Stunden-Rhythmus. 
 
Begründung: 
Eine bisherige Festlegung der Zeiten behindert in erheblichem Maße die 
Arbeit der Bestattungsunternehmen, die auch in Nachbarkommunen als 
Dienstleister auftreten und durch die dortigen Friedhofssatzungen nicht an 
feste Zeiten gebunden sind. 
 
  
Änderungsantrag 2 
(Bedarfsantrag falls weitreichender Änderungsantrag 1 keine Mehrheit 
findet) 
 
Der § 8, Absatz 2, Punkt c der Friedhofssatzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen 
erhält folgende neue Formulierung: 
 
Auf den Friedhöfen Bobbau, Greppin, Holzweißig, Rödgen, Siebenhausen, 
Thalheim und Zschepkau werden Bestattungstermine an Samstagen um 
09:00 Uhr, 11:00 Uhr und 13:00 Uhr jeweils mit oder ohne 
Trauerhallennutzung angeboten.  
 
Begründung: 
Eine bisherige Festlegung einer Zeit; 09:00 Uhr für Erdbestattungen und 
11:00 Uhr für Urnenbestattungen, macht keinen Sinn und engt die Wahl der 
Zeiten für die Trauernden ein. 
Da prinzipiell die Trauerhalle durch die Bestattungsunternehmen genutzt 
werden (auf- und zuschließen, Reinigung) ist die bisherige Festlegung für 
13:00 Uhr nicht im Sinne einer Bürgerfreundlichkeit.  
 
 
Am Ende der Wortmeldungen lässt der Ortsbürgermeister über die 
Änderungsanträge zum BA 218-2021 abstimmen. 
 

Abstimmungsergebnis zum Änderungsantrag 1: 
Ja: 6  Nein: 0  Enthaltungen: 0 
 

Abstimmungsergebnis zum Änderungsantrag 2: 
Ja: 6  Nein: 0  Enthaltungen: 0 
 
Sodann bittet Herr Präßler um Abstimmung über den BA 218-2021 „1. 
Satzung zur Änderung der Friedhofssatzung“ unter Berücksichtigung der 
Änderungsanträge 1 und 2. 
 
     

mit Änderungen empfohlen 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ja 6  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 7  Neufassung der Friedhofsgebührensatzung mit Billigung der 

Gebührenkalkulation 2022-2024 
BE: Amt für Bau und Kommunalwirtschaft  

Beschlussantrag 

219-2021 
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 Herr Mario Schulze stellt den BA 219-2021 ausführlich vor und begründet 
die Neufassung der Satzung.  
Auftretende Fragen werden durch ihn beantwortet. 
 
Herr Kröber bittet die Verwaltung zu prüfen, wie oft im Jahr 2021im 
gesamten Stadtgebiet für samstags Gebühren erhoben wurden.  
 
Durch Herrn Kröber wird folgender Änderungsantrag eingereicht und 
erläutert: 
 
Bei der in der Anlage zur Friedhofsgebührensatzung (B. 
Verwaltungsgebühren; 3. Sonstige Gebühren, Punkt 5) aufgeführten 
Textzeile „Gebührenzuschlag für Samstagsarbeit“ wird der Wortlaut „nach 
Notwendigkeit“ eingefügt. 
 
Begründung: 
Eine Gebühr kann nur für tatsächlich erbrachte Dienstleistungen der Stadt 
Bitterfeld-Wolfen erhoben werden. 
Da bei den Bestattungen am Samstag keine Mitarbeiter der Stadt vor Ort 
sind (die Dienstleistungen werden komplett durch die 
Bestattungsunternehmen erbracht) ist ein entsprechender 
„Samstagaufschlag“ als Gebühr nicht zulässig.  
 
Abstimmungsergebnis: 
6 Ja  0 Nein  0 Enthaltungen 
 
 
Mit dem Hinweis auf die Berücksichtigung des Änderungsantrages ruft der 
Ortsbürgermeister zur Abstimmung zum BA 219-2021 auf. 
     

mit Änderungen empfohlen 

 
Ja 6  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 8  1. Änderung des Bebauungsplanes 07-2010ho "Photovoltaik BRIFA" 

der Stadt Bitterfeld-Wolfen im Ortsteil Holzweißig, Billigung des 

Entwurfes und Auslegungsbeschluss 
BE: Amt für Stadtentwicklung und Strukturwandel  
 

Beschlussantrag 

003-2022 

 Der Ortsbürgermeister führt zur Thematik „1. Änderungssatzung des 
Bebauungsplanes 07-2010ho „Photovoltaik BRIFA“ der Stadt Bitterfeld-
Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Billigung des Entwurfs und 
Auslegungsbeschluss“ aus.  
 
Da keine beschlussrelevanten Fragen gestellt werden, ruft er zur 
Abstimmung darüber auf. 
     

einstimmig empfohlen 

 
Ja 6  Nein 0  
Enthaltung 0   

zu 9  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  
 

 
 Gewässerpflege 

Es wird darauf hingewiesen, dass sich der Strengbach hinter der großen 
Strengbachbrücke in Richtung Bitterfeld anstaut. Es wird die Frage gestellt, 
in welchen Abständen der Schilfbewuchs in dem Bach entfernt wird. 
Herr Schulze wird die Problematik dem Unterhaltungsverband vortragen. 
 
Baumschnitt 
Herr Denkewitz macht auf einen notwendigen Pflegeschnitt im Bereich der 
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Hauptstraße 32 aufmerksam. 
Herr Schulze merkt an, dass die Baumschnittproblematik der Verwaltung 
bereit bekannt ist.  
 
Gefahrenstelle 
Am Ende der Hauptstraße in Richtung Goitzsche liegt eine abgebrochene 
Birke direkt über dem Wanderweg.  
Herr Präßler wird den BUND über die Gefahrenstelle informieren. 
 
Weihe für neues Feuerwehrauto 
Herr Kröber teilt mit, dass für das neue Feuerwehrauto während des 
ökumenischen Gottesdienstes am 18.06.2022 im Park eine Weihe stattfinden 
wird. 
 

zu 10  Schließung des öffentlichen Teils 

  
 

 
 Der Ortsbürgermeister gibt bekannt, dass die nächste Sitzung des 

Ortschaftsrates am 29.03.2022 um 19:00 Uhr stattfindet. 
 
Um 20:49 Uhr schließt er den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die 
Nichtöffentlichkeit her.  

 
 
 

 
 
 
 

gez. 
Hans-Jürgen Präßler 
Ortsbürgermeister 

 
gez. 
Bianka Erling 
Protokollantin 
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